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ACTA SESION ORDINARIA N°137 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 28 DE AGOSTO DEL 2020

El señor Alcalde, siendo las 10 horas con 40 minutos, en nombre de Dios da Inicio a

la Sesión Ordinaria número 137 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrari, señor

Claudio De La Horra Donoso, señora Carolina Pfaff Rojas, señor Raúl Bustamante

Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama Magna; y señor Alvaro

Brauchi González, el concejal Raúl Alvear Guerra no asiste, pues se encuentra haciendo

uso de licencia medica.

Asisten ios funcionarios municipales, señor Marcelo Paredes Romero, Administrador

Municipal Subrogante; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director de Obras Municipales; señor

Carlos Aguirre Asencio, Secretario Comunal de Planificación; señor Jorge Torres Jaña,

Director Subrogante del Departamento Jurídico: y el señor Fernando Hudson Soto,

Secretario General de la Corporación Municipal para el Desarrollo Social de Villa

Alemana.

El señor Alcalde, solicita un minuto de silencio por el sensible fallecimiento de la

madre de la funcionarla municipal señora Yosefin Svendsen Díaz.

Se hace efectivo el minuto de silencio.

1. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El Alcalde, señala "quiero aprovechar de informarles algo relacionado con nuestro

laboratorio de la corporación y la sección de biología molecular, recibió la autorización del

instituto de salud pública para proceder a los exámenes de POR con el objeto de

diagnosticar la enfermedad COVID-19, actualmente el laboratorio de biología molecular

está en la fase denominada de diagnóstico de exámenes a ciegas de mucosidad nasal

seleccionada por el instituto de salud pública. El laboratorio de nuestra Corporación

Municipal, contribuirá a la implementación del protocolo de testeo, trazabilidad y
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aislamiento orientada a la búsqueda activa de casos contagiados con el virus SARS-COV-

2 en Villa Alemana, en relación a las acciones que como municipio hemos realizado en el

caso de Ámbar, informarles que lamentablemente se confirmó la sentencia de primera

instancia que declaró inadmisible ambas querellas presentadas por la municipalidad, la

Corte estima que los derechos de las víctimas ya están representados por el Ministerio

Público, igualmente lo mismo ocurrió con la presentación que hizo respecto del SENAME,

no obstante lo que si sigue en camino y que fue una solicitud nuestra, es la evaluación de

la revocación de la libertad condicional otorgada al imputado, esta se había agendado

para el 26 de agosto pero se aplazó para la próxima semana. En materia de seguridad,

informarles que como municipio hemos estado trabajando con recursos municipales en un

proyecto que le permitirá a 10 barrios realizar mantención a sus alarmas comunitarias,

mientras que a otros tres barrios se logra la instalación de nuevas alarmas. Así mismo

informar que estamos en proceso de presentar dos proyectos de mejoramiento urbano de

cámaras de televigilancia por $ 110.000.000 los que vendrán a fortalecer algunos pasos

peatonales de Merval, asi como también del sector de Peñablanca. En relación a

proyectos ejecutados, una buena noticia es que este 30 de Agosto se finaliza la ejecución

del puente Condell iniciativa que transforma un puente peatonal en vehicular, y por

supuesto favorece la conexión vial en el sector, este puente largamente deseado por los

vecinos del sector Norte hoy es una realidad, en esta misma linea la próxima semana

estaremos inaugurando nuestro primer punto limpio, proyecto que nosotros veníamos

desarrollando desde el año pasado y que además fue uno de los proyectos más

requeridos por nuestra comunidad en la consulta ciudadana que realizamos el año 2019,

con la ejecución entonces damos cumplimiento a un compromiso adquirido, que no sólo

nos permitirá reciclar sino que también educar a nuestra población, recordemos que

contaremos con monitores que se transformarán en facilitadores en materia de reciclaje, y

para cerrar la cuenta del presidente, en materia social el equipo que trabaja en la

distribución de caja de mercadería ya se encuentra en la última etapa, a la fecha se han

entregado más de 12500 cajas de un total de 15000, mientras que el equipo que trabaja

en la entrega de balones de gas ya ha distribuido más de 4500 beneficios. Con respecto

Igualmente a la respuesta a los concejales hay algunas consultas que se hicieron que

teníamos pendiente de entregar, al concejal Claudio De La Horra respecto del proyecto

parque la reserva el consulta ¿Cuál va a ser el proyecto finalmente a ejecutar? el proyecto

original señor De La Horra ha sido modificado para adecuarse a la realidad que conlleva
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el parque, esta Idea de proyecto ha sido trabajada con juntas de vecinos y organizaciones

ambientales de Villa Alemana con el objeto de incluir observaciones y opiniones de la

propia comunidad de la comuna, en este proyecto que actualmente estamos trabajando

incluye como pilar principal el cuidado y conservación del medio, en cuanto a flora y

fauna, generación de senderos de tracking que visualiza la arborización que hoy está

trabajando la organización REBA, construcción Domo en el cual se impartirá educación

ambiental para visitas en jardines o colegio del sector, para que sirva de un sector de

recreación, básicamente es poder dividir el parque en lugares botánicos y lugares de

recreación, cuando es específicamente o cuánto es mejor dicho específicamente el

terreno que va a ocupar dicho parque, yo les tengo que informar que el parque está

constituido en una superficie de 44 hectáreas y el parque tiene pensado abordar sectores

específicos en la entrada de este 1.2 hectáreas aproximadamente como senderismo,

tracking que aborda la totalidad de la expansión de la superficie, otra pregunta era ¿Qué

cantidad y qué tipo de especies arbóreas pretende o quiere plantar la dirección del medio

ambiente?, las plantaciones serán exclusivamente árboles nativos y que sean acorde al

tipo de suelo y exposición que se pretende en el lugar que se pretende arborizar, ejemplo

peumo, molie, maitén, espino, quebrachos, Olivos, después se consulta si se ha pensado

en algún sistema de riego, yo quería informarle que en Agosto, los primeros días de

Agosto se generó una reunión por medio de zoom con el director de medio ambiente

municipal y Alejandro Peirano, director del Jardín Botánico de Viña del Mar ,en el cual nos

hace ver la necesidad de contar con fuentes de agua natural para la mantención y

recreación del lugar, por estos motivos el día 21 del presente mes se estableció una

reunión en terreno con un hidrogeólogo, el cual analizará la posibilidad de contar con una

fuente de agua natural que existe en el lugar, paralelamente se tiene pensado disponer de

bins de capacidad de un metro cúbico, para la disposición de agua regadío para los

lugares de arborización. Finalmente se generó un trabajo en conjunto con un plan de

compensación con la empresa CHILQUINTA y la empresa BELTEC, para analizar la

posibilidad que en el plan de compensación Impuesto por la CONAF, sean ejecutados

dentro del Parque de la Reserva. Consultas de la concejala Carolina Pfaff respecto de la

entrega de caja de mercadería, puedo señalar que efectivamente a veces nos hemos

encontrado con personas que tienen alguna duda algún inconveniente en la recepción,

pero se han dispuesto dos correos para las consultas señores concejales, respecto de la

entrega de caja de mercadería del gobierno y del municipio, en ellas pondrán indicar los



128

datos de las personas que consultan y por este medio poder recibir una pronta respuesta,

estos correos se van a enviar vía electrónica, los señores concejales, son

esalas@villalemana.cl y silviaelianazamora@gmail.com, consulta de parte del concejal

Antonio Barchessi respecto a invitación a ceremonia de primera piedra del hospital de la

provincia de Marga Marga en Villa Alemana ,en este sentido es necesario precisar que el

día anterior a la ceremonia fuimos invitados por el servicio de salud a participar en ella, y

toda la invitación a esa actividad fue generada por el mismo servicio, con respecto a la ida

a Santiago en reiteradas oportunidades y a visitas, quiero decirles que nosotros nunca

fuimos a Santiago a solicitar el terreno, sino que hay que entender que ese terreno es

municipal, siempre fue municipal, por lo tanto no fuimos a eso a Santiago, siempre fuimos

a pedir que el hospital se construya en la ciudad de Villa Alemana, se hicieron

efectivamente cuatro actos diferentes, cada uno de los actos tenía su razón de ser, eí

primer acto era la entrega del terreno de parte del municipio a bienes nacionales, no hay

primera piedra en ese acto, segundo acto entrega de bienes nacionales al Ministerio de

Salud, tampoco hay primera piedra que se haya ejecutado en ese acto, después fue la

entrega del terreno desde el Ministerio de salud a la empresa ACCIONA, tampoco hubo

primera piedra, después fue una reunión de socialización con vecinos, y posteriormente

hace unos 2 meses atrás se hizo la reunión de postura de la primera piedra, y quien invitó

a los directores y las invitaciones fueron desde el Ministerio de Salud, quiero aprovechar

de saludar ahora ya que iniciamos la reunión de esta sesión ordinaria, saludar a todos los

dirigentes que hoy día nos están acompañando Igualmente en este concejo municipal".

11. APROBACIÓN DE ACTA DE SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 135.

No habiendo observaciones, se aprueba el Acta de la Sesión Ordinaria del Concejo

Municipal número 135.
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TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de subvención extraordinaria para el concejo consultivo de

usuarios del hospital Juana Ross de Peña Blanca.

El señor Alcalde indica, "esta subvención es por $1.000.000 y es para financiar la

adquisición de pañales y útiles de aseo que algunos pacientes necesitan, y que no tienen

acceso a eso, y para pacientes carenciados del hospital de Peñablanca.

La concejala Pfaff, manifiesta "lo que pasa que esto fue conversado en la reunión

anterior a la de ayer en comisión de finanzas, y a mí me gustaría también aclarar en vista

de que hay una convocatoria que usted manifestó de entrada de dirigentes vecinales,

primero aclarar el inmenso y grandioso trabajo que hace el concejo consultivo del hospital

Peñablanca presidido por la señora Telma Escobar, y en segundo lugar me gustaría que

la gente tenga clarísimo la urgencia de esta subvención que inclusive la encuentro baja

por todo lo que hacen, pero que está acompañada por el voluntariado que ya hemos

aprobado toda vez que hoy día en el hospital de Peñablanca la gente no tiene visitas por

un tema de seguridad, y el tema de los pañales, y los enseres personales claramente se

hace caso, entonces en mi caso y que yo lo manifesté en la comisión salud como

presidenta, inclusive viéndolo sólo también de esa perspectiva, no solamente de la

perspectiva de concejal, que yo estoy absolutamente de acuerdo con esa subvención, y

quiero aprovechar esta misma instancia para felicitar el tremendo trabajo que hace el

concejo consultivo del hospital de Peñablanca, al alero del Depto. De participación del

servicio de salud Viña del Mar-Quillota, yo acepto encantada y agradezco profundamente

el trabajo que ellos realizan".

El concejal Valderrama indica, "sumándome a las palabras de la concejala,

reconocer el trabajo del concejo de salud del hospital ha sido un año complejo para ellos

también, y esta solicitud de subvención viene fundamentalmente a poder suplir esta

carencia que tienen en este momento muchos pacientes, ya que el hospital no recibe

visitas y al no tener fórmulas para adquirir estos pañales, esto habla muy bien del Concejo

del hospital Alcalde, porque están solicitando ayuda para terceros, están solicitando

aportes para ayudar a pacientes del establecimiento, a pesar de las múltiples carencias
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que tiene este establecimiento, hoy día también se está apoyando con un tema de la

reposición del muro de contención, muro perimetral del espacio donde está la ruca,

trabajo donde también está la comunidad del hospital detrás de esto, y bueno reiterar mis

felicitaciones a la señora Telma, a Don Amoldo, que siempre están permanentemente

colaborando y trabajando por el desarrollo del hospital".

El concejal De La Horra señala, "yo quisiera también destacar el trabajo que hace el

concejo consultivo del hospital de Peñablanca principalmente respecto de no solamente

de esta situación de ayuda, sino que están permanentemente como una forma de

participación directa de lo que se hace en el hospital, en este caso encabezado por la

señora Telma Escobar y Amoldo, parte de la directiva también, pero a cada uno de sus

miembros y también en este caso FENAT Y FEMPRUCH, porque han hecho un trabajo

mancomunado, y creo que es destacable esa asociación, en este caso como señalaron

mis colegas a los cuales me sumo a sus palabras, en una situación compleja como la que

está pasando un recinto hospitalario, debido a la pandemia, así que mis felicitaciones al

consejo consultivo".

El señor Alcalde señala, "bien muchas gracias, desde acá también felicito el trabajo

hecho por los funcionarios municipales, está Ana Rosa a cargo de todas estas

subvenciones, felicitar porque realmente cuando corresponde, el municipio y los

funcionarios responden, gracias a los que trabajan también en el hospital de Peñablanca

en este lindo, maravilloso y desinteresado proyecto.

Se somete el punto uno a votación:

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba
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Se adoptó por unanimidad de los Concejales presentes y con el voto favorable

del Alcalde autorizar la entrega de una Subvención Extraordinaria, a nombre del

Consejo Consultivo de Usuarios Hospital Juana Ross de Peñablanca. Rut

N°65.125.502-3. por la suma de $1.000.000.- fun millón de pesos), destinados a la

adquisición de pañales y útiles de aseo para pacientes carenclados del hospital

Juana Ross de Peñablanca

2. Aprobación de incremento presupuestario consignado en el Ordinario N®197

de la Dirección de Administración y Finanzas.

El señor Alcalde indica, "estos recursos tienen como fin, recursos del orden de los

$17.791.780 que fueron recibidos desde la Tesorería General de la República, y qué va a

ser para el pago del desahucio e indemnizaciones del funcionario Bernardo Bialostocky

Díaz, Q.E.P.D."

Se procede a la votación del punto número dos.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se acuerda por unanimidad de los conceíales asistentes v con el voto

favorable del Alcalde, aprobar el traspaso en el Presupuesto Municipal viaente.

contenido en el Ord. N°197 de fecha 07 de aaosto de 2020. emitido por la Dirección

de Administración v Finanzas, según se indica a continuación:
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TRASPASO

TIT. SUBT. ÍTEM. ASIGN. DENOMINACIÓN DISMINUYE $ AUMENTA $

DEL

115.05.03.007.004
Bonificación adicional incentivo

al retiro
17.791.780

AL

215.23.01.004.000.000 Desahucios e Indemnizaciones 17.791.780

TOTALES 17.791.780 17.791.780

3. Aprobación de identificación y traspaso presupuestarlo consignado en el Ord.

N'^SSO de la Secretaria Comunal de Planificación.

El señor Alcalde señala, "esta Identificación y traspaso presupuestario equivalente a

$10.000.000 se realiza para la contratación de asesorías técnicas de obras, para los

proyectos financiados por el decreto supremo número 27 del MINVU, y qué son

postulados por la municipalidad. Estos son seis proyectos que fueron seleccionados por

nuestra EGIS municipal.

Se procede a la votación del punto número tres.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se acuerda por unanimidad de los Concejales asistentes v con el voto

favorable del Alcalde, aprobar una Identificación para el provecto denominado

"Asesoría Técnica de Obras" v autorizar un traspaso en el Presupuesto Municipal
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vigente, contenido en el Ord. N°550 de fecha 20 de agosto de 2020. emitido por la

Secretaria Comunal de Planificación, gue es del siguiente tenor:

IDENTIFICACION

TÍT. SUBT. ÍTEM. ASIGN. DENOMINADA CÓDIGO INI

215.31.02.002.007.000 Asesoría Técnica de Obras 058045200920

TRASPASO

TÍT. SUBT. ÍTEM ASÍGN. DENOMINACIÓN DISMINUYES AUMENTAS

DEL

215.31.02.004.019.001
Habilitación Dependencias
Municipales en Parque La Foresta

10.000.000

AL

215.31.02.002.007.000 Asesoría Técnica de Obras 10.000.000

TOTALES 10.000.000 10.000.000

4. Aprobación de propuestas de bases para el llamado a concurso del cargo de

director del departamento de control, se remite el documento a los señores

concejales con la tabla.

El concejal De La Horra, indica "yo voy a solicitar una segunda discusión respecto

de las bases concursadles, y si es posible poder sostener una reunión durante la próxima

semana con el Encargado del Departamento Jurídico respecto de lo mismo".

El concejal Barchiesi, se suma a la segunda discusión.

El señor Alcalde, indica que el punto número cuatro queda entonces para segunda

discusión.

5. Aprobación de solicitud de modificación de metas del PIVIG 2020.

El señor Alcalde somete a votación el punto número cinco.
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El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se adoptó por unanimidad de los Conceíales asistentes v con el voto

favorable del Alcalde, el siguiente acuerdo:

•  Modificar las Metas Institucionales; Metas de la Dirección de Operaciones.

Administración Municipal. Dirección de Obras Municipales. Dirección de

Administración v Finanzas. Dirección de Desarrollo Comunitario. Dirección

de Seguridad Pública v Dirección de Tránsito v Transporte Público, de

acuerdo a planillas adjuntas, en relación con el Programa de Mejoramiento

de la Gestión año 2020: en virtud de lo establecido en el Articulo 10 de!

Reglamento Municipal sobre "Asignación de Mejoramiento de la Gestión

MuníciDal".

6. Aprobación de autorización y compromiso de financiamiento para la

postulación al cuarto concurso de Inversión Energética Local, proyecto

"Planta Fotovoltaica Edificio Consistorial de Villa Alemana.

El concejal Barchiesi, señala "señor Alcalde muy breve, entiendo que este proyecto

que se está realizando significa un importante ahorro para la municipalidad por un lado, y

además una energía mucho menos contaminante, por lo tanto yo lo aprobare".

El concejal Brauchi, indica "Junto con aprobar Alcalde, quisiera que nos pudieran

remitir una minuta respecto de los tiempos y los plazos que conllevan estos procesos,

porque entiendo que este es el compromiso de aporte de fondos concursadles, entonces

como estamos comprometiendo nuestro aporte hoy día, me gustaría saber cuáles son los
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tiempos y los plazos de ejecución del mismo, ya que como bien mencionaron los demás

concejales, creo que es un tema importantísimo respecto al uso de energías renovables,

que van de la mano del proceso que lleva Villa Alemana respecto del proceso de

certificación en tema medio ambientales, por lo que sería importante que nos hicieran

llegar una pequeña minuta de la SECPLA y Administración Municipal, respecto de los

procesos que siguen en esta etapa, muchas gracias, lo aprobare".

El señor Alcalde instruye a Administración que tome nota, y envié lo que solicito el

concejal Brauchi.

Se somete a votación el punto número seis.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se acuerda por la unanimidad de los Conceiates asistentes v con el voto

favorable del Alcalde, aprobar la autorización v compromiso de financiamiento para

la postulación al cuarto concurso de inversión Energética Local del ÍVlInisterío de

Energía v la Agencia de Sostenibilidad Energética, para la eíecución del provecto

denominado "Planta Fotovoltaica Edificio Consistorial de Villa Alemana".

COFINANCIAMIENTO MONTO

Agencia de Sostenibilidad Energética $55.000.000

Financiamiento Municipal $86.275.756

Total del proyecto $141.275.756
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7. Aprobación Subvención Extraordinaria para Ropero del Hospitalizado Damas

de Amarillo.

El señor Alcalde, indica que esta subvención es del orden de $1.500.000 y que es

para financiar la adquisición de pañales y útiles de aseo, y otros insumos para pacientes

hospitalizados en el Hospital de Peña Blanca.

La concejala Pfaff, señala "esto también fue analizado, no esto precisamente sino

respecto de las damas de blanco y otros voluntariado, y yo considero que así como todos

los voluntariados que trabajan en el hospital de Peñablanca, es justo y necesario como se

dice porque todos tenemos y podemos dar fe de la tremenda labor que ejerce el

voluntariado de las damas de amarillo, yo quiero que en esto no nos equivoquemos, aquí

estamos situando estas subvenciones precisamente, en los que más están sufriendo, los

más necesitados, y donde efectivamente ya no dan abasto, yo lo aprobare

absolutamente".

El señor Alcalde somete a votación el punto número siete.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se acuerda por unanimidad de los Conceiales asistentes v con el voto

favorable del Alcalde, autorizar la entrega de una Subvención Extraordinaria, a

nombre del Ropero del Hospitalizado Damas de Amarillo. Rut N°71.196.100-3. por la

suma de $1.500.000.- (un millón, quinientos mil pesos), destinados a la adquisición

de artículos de aseo, pañales v otros insumos.
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8. Aprobación de contratación directa de "concesión del servicio de barrido,

limpieza y lavado de espacios públicos en la comuna de Villa Alemana", con

Sociedad de Servicios Integrales Ltda., por un plazo de 6 meses, por un monto

mensual de $33.677.000 IVA incluido.

El señor Alcalde, señala "esta contratación directa se solicita debido a que se

enviaron los antecedentes a la Contraloría para su revisión, y todavía no han llegado de

vuelta para poder continuar con el proceso de la nueva licitación".

El señor Secretario Municipal, don Patricio Torres Palominos, señala que como el

monto del contrato supera las 500 UTM, se requiere un quorum de mayoría absoluta para

la aprobación de este acuerdo, es decir 5 votos favorables.

La concejal Pfaff, señala "yo siento que más que esperar en este momento de una

respuesta, es absolutamente urgente porque por lo que yo entiendo aquí está

considerada la mano de obra, y con el nivel de cesantía sobre todo de la gente más

carenciada, yo siento que esto va a venir a solucionar un problema no solamente de

limpieza en la comuna, sino que también de dar trabajo a más personas".

El señor Alcalde somete a votación el punto número ocho.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Requiriéndose un quorum de mavoría absoluta, es decir 5 votos favorables, se

adoptó por unanimidad de los Conceíales asistentes v con el voto favorable del

Alcalde, el siguiente acuerdo:



3138

Autorizar la Contratación Directa para la "Concesión de Servicio de Barrido.

Limpieza y Lavado de Espacios Públicos, de la Comuna de Villa Alemana", a la

Empresa Sociedad Servicios Integrales Ltda.. Rut N°77,814.910-9. por un valor

mensual de $33.677.000.- (treinta v tres millones, seiscientos setenta y siete mil

pesos) Impuesto incluido, por un periodo de 6 meses a contar del 05 de septiembre

de 2020.

Corresponderá a la Unidad de Asesoria Juridica. redactar los documentos

respectivos, estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que

mejor resguarden los intereses municipales".

9. Aprobación de modificación del reglamento para el otorgamiento de

subvenciones de la Ilustre Municipalidad de Villa Alemana, el que se encuentra

en poder de los señores concejales, Departamento Jurídico.

El concejal Barchiesi, manifiesta "Alcalde, yo quiero hacer una consulta ¿existen

nuevos antecedentes?

El señor Alcalde, señala "no hay antecedentes nuevos, son los mismos que ustedes

conocen y tienen en su poder, durante la semana no se hicieron consultas al parecer,

pero el tema es bien claro, esta es una modificación del reglamento, para otorgar una

subvención puntual y este tipo de aprobación de modificación es absolutamente legal,

está absolutamente dentro del marco de la Ley, y la idea es poder entregar a las distintas

juntas de vecinos que hoy día están sin recibir, ni poder hacer ninguna actividad, entonces

están sin recibir ningún dinero, por lo tanto la única opción que tienen ellas de poder

continuar, porque hay muchas de ellas que están entregando alimentos, están trabajando

algunas, pero no hacen actividades para poder generar dineros, y la idea es poder

cancelarles el equivalente a agua, alcantarillado, y a electricidad".



3133

La concejala Pfaff, indica "Alcalde en el sentido de expresar por qué voy a rechazar,

no lo quiero hacer incurrir en un error, porque al no haber nuevos antecedentes, y

habiendo sido esto rechazado en segunda discusión, se supone que no se podría poner

en tabla, y yo no quiero que usted cometa un error, y mi segundo punto es que nosotros

efectivamente a las juntas de vecinos que están ayudando con alimentos, y que están

haciendo ollas comunes y todo, se les ha entregado y no se le ha negado a ninguna junta

de vecinos los $ 800000, entonces quiero que lo piense bien, yo estaría disponible para

ayudarlo si Ud. repone este punto, toda vez que usted podría incurrir en un error y que yo

no quiero que incurra".

El concejal Valderrama, señala "más menos en el mismo tenor que la concejala

Carolina, yo sí hice algunas consultas aparte del equipo municipal, también estuve

conversando con algunos dirigentes respecto del tema, puesto que en el concejo anterior

hubo algunos comentarios de algunas personas un poco desalentadas con el rechazo de

esta modificación, de esta propuesta de modificación, y yo quería hacer algunas

precisiones, primero que todo yo rechacé la vez pasada, fundamentalmente porque

entendía y sigo entendiendo que el apoyo municipal tiene que ir centrado

fundamentalmente en lo que tiene que ver con la contingencia, pero los mismos dirigentes

me han manifestado, con las personas que yo hable, que los gastos hoy día están muy

complejos de poder cumplirlos, y rendir esos valores de las distintas organizaciones,

producto de aquello había también algunas expectativas respecto de la posibilidad de

acceder a subvenciones de este tipo, una vez aprobada esta modificación al reglamento

lo entiendo así, hoy día lo que sí me queda un poco en la duda alcalde, es sí esta

modificación al reglamento de subvenciones, finalmente va a incluir a todas las

organizaciones sociales constituidas bajo la ley 19418, y actualmente regidas por la

20500, o es solamente para las juntas de Vecinos, se lo pregunto porque también hay

clubes deportivos que producto de esta misma pandemia no están generando actividades,

no están generando fútbol, y usted sabe que gran parte de los recursos se generan en

torno a la actividad, y no a mantener una institución sin actividad, eso me gustaría que se

pudiese aclarar y concuerda con lo que menciona la concejala Pfaff, en términos de poder

quizás, por lo que acabo de manifestar presentar algún nuevo antecedente, para poder

hacer más perfecta esta solicitud de modificación a la ordenanza, estoy abierto al debate

y al diálogo, en torno a esto, producto también de que esta ayuda en caso de generarse
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porque también aquí estamos en un supuesto, se abre una posibilidad de modificar la

ordenanza, pero eso no significa que todos vayan a postular a la posibilidad de una

subvención extraordinaria de este tipo, pero si me interesaría ver que las otras

organizaciones, se pudiese explicitar en el proyecto la posibilidad de acceso, yo en esos

términos Alcalde, yo lo que solicitaría ya que ésta es una votación nueva, sería una

segunda discusión, y poder complementar con esos antecedentes para una votación

final".

El concejal De La Horra, manifiesta "en esto yo quiero ser bien claro sobre todo con

los planteamientos que se han hecho, y también de cara a los dirigentes, acá no hay una

mala voluntad del Concejo Municipal ni nada que se le parezca, sino que yo creo que

todos nos podemos equivocar, acá hay un error en la forma que esto nace, y el cómo se

está planteando, y aparte nosotros tenemos una duda respecto si esto es legal o no

desde el punto de vista de lo siguiente, ningún proyecto de gobierno por ejemplo el

presidente de la república, SENAMA, etc., permite de que por con platas públicas se

pague este tipo de gastos, es más esto nosotros lo que hemos planteado y la consulta no

se la vamos a hacer al municipio, la consulta la vamos a hacer a la contraloría, y que sea

la contraloría quien determine si esto es posible o no, porque nosotros entendemos lo

que están pasando los dirigentes de las juntas de vecinos, aquí nunca ha habido una

mala voluntad, o una forma de decir no porque no, sino porque nosotros somos

solidariamente responsables y fiscalizadores en este caso de lo que es el presupuesto

municipal, para la tranquilidad de todos, lo que nosotros vamos a hacer es la consulta a la

contraloría regional, y a partir de esa respuesta es lo que se pueda en este caso hacer,

porque tenemos el derecho como concejales de poder solicitar, en este caso un

pronunciamiento y por otro lado el deber de fiscalizar, y que las cosas que se voten sobre

todo que involucren en este caso dineros para estos usos, estén certificados, y estén de

alguna forma avalados, en este caso por el organismo contralor, no vaya a ser que por

adelantar algo, posteriormente las mismas juntas de vecinos tengan que devolver los

dineros, pero acá yo quiero ser bien claro, acá no se puede hacer ofertas desde el

municipio a las organizaciones, es al revés, y aquí hay documentos que incluso donde se

plantea una subvención pareja, y yo creo que ahí hay otro error, entonces yo es eso lo

que quería plantear Alcalde, a que se abre el debate, decir de que se está planteando un

punto, y que quede claro, sin haber un nuevo antecedente como lo planteó el concejal
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Valderrama, el planteamiento nuestro es lo que se va a hacer, es la consulta a la

contraloría regional, para que haya un pronunciamiento que pueda basar, cuál será

finalmente la postura y el voto".

El concejal BarchIesI, señala "y ahí cuando tengamos la respuesta de la contraloría

ahí sí vamos a tener un nuevo antecedente, ahora si nos sumáramos a la segunda

discusión que solicita el concejal Valderrama este tema tendría que ser votado en la

próxima semana, y no vamos a tener aún respuesta de la contraloría en siete días, por lo

tanto no aplicaría la segunda discusión en este caso, lamentablemente nosotros vamos a

esperar la respuesta de contraloría al respecto, por lo tanto no tenemos nuevos

antecedentes".

El señor Alcalde, señala "hago la consulta al departamento jurídico, porque está

quedando la sensación de que no es legal lo que se está haciendo acá, departamento

jurídico ¿corresponde hacer esta aprobación de modificación legalmente que estamos

haciendo al concejo municipal?

El Director del Departamento Jurídico, don Jorge Torres, manifiesta "corresponde y

según las facultades que tiene el presidente, someter a la votación del concejo una

materia, aun cuando esta haya sido rechazada puede volver a plantear el tema ante el

concejo, si considera que existen las condiciones para obtener e! quórum favorable, esto

lo ha resuelto la contraloría ya en dictámenes bastante antiguos, y si los concejales toman

nota pueden revisarlo, el dictamen es el 31.353 del año 2006, ya se pronunciaba sobre

esta materia, y esto lo hace, y lo fundamenta bastante bien en su dictamen, considerando

que la primera autoridad tiene la obligación de mantener los servicios que la municipalidad

presta para la comunidad, y los servicios son las ayudas sociales o las ayudas en

subvenciones que presta a las organizaciones que colaboran con las funciones

municipales, por lo tanto las facultades que tiene el Alcalde están reconocidas por la

propia contraloría general de la república".

El concejal Valderrama, indica "me quedó una duda para el abogado, lo que pasa

que el concejal De La Horra lo que plantea, y la consulta precisa, es si con fondos
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públicos municipales se pueden o no pagar cuentas de servicios básicos de las

organizaciones, no de la procedencia de la votación".

El señor Alcalde, señala "vamos a recibir esa respuesta del departamento jurídico

como última consulta, porque nosotros estamos absolutamente convencidos de lo que se

está haciendo es lo que corresponde, estamos bajo el amparo de la ley lo acaba de

informar el abogado, pero si usted quiere le voy a decir que hay otro punto que usted

pone en tabla don Marcelo como duda, señor abogado por favor quiero la respuesta al

respecto".

El Director del Departamento Jurídico, don Jorge Torres, responde "señor Alcalde y

señor concejal, en nuestro actual reglamento de subvenciones la regla general es que

este tipo de gastos no son sujetos de subvenciones, no obstante el mismo reglamento

contempla excepciones, como son las uniones comunales, y el voluntariados acogido a la

ley 19.418, y ese reglamento menciona expresamente alguna de estas organizaciones

como es PRODEMU, Fundación Educacional Integra, y la ya disuelta Fundación GEMA

Chile, y así se expresó en el proyecto de acuerdo, es por esta razón de que se quiere

plantear, de qué cómo se lee en el texto tanto para la junta de vecinos como para todas

las demás organizaciones comunitarias, establecido lo anterior creo que es bastante claro

que los aportes en subvenciones para este tipo de gastos se pueden realizar de carácter

general, pero atendido a que nuestro reglamento estableció una limitación aun cuando

tiene una excepción, lo que se pretende es ampliar durante este período de pandemia las

posibilidades que todas las demás organizaciones puedan realizar esta solicitud, por lo

tanto desde el punto de vista del departamento juridico si alguna organización después de

modificado el reglamento, pidiera alguna subvención para solventar gastos de los

consumos de las sedes sociales, el departamento jurídico estima que es procedente, por

lo demás si lo pueden hacer las uniones comunales y las organizaciones que mencioné, y

que están citadas en el reglamento señor Alcalde".

El concejal De La Horra, señala "Alcalde, sólo decir que todo el proceso lo

entendemos, es redundar en lo mismo, yo sin descalificar ni nada y entendiendo lo que

puede plantear el director del departamento jurídico respecto de esto, justamente es lo

que vamos a preguntar a la contraloría, si esto incluye el gasto de estos servicios, si se
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puede efectivamente hacer o no con plata municipal, para que no quede esa sensación de

que nosotros estamos votando en contra, y no queremos ayudar a las juntas de vecinos,

qué es lo que se ha pretendido en algún sentido decir, así que ese es el sentido de la

consulta a la contraloría".

El señor Alcalde, manifiesta "yo entiendo lo que ustedes están diciendo, yo lo que

estoy solicitando es la aprobación de una modificación al reglamento para poder otorgar

subvenciones, que es un segundo paso entiende concejal, hagan las consultas señor

concejal, yo estoy dentro de la ley y haciendo lo que la ley me permite hacer, y está

avalado por los funcionarios municipales que eso es lo importante para ustedes, no

solamente a mí me tienen que controlar, y están haciendo las consultas como

corresponde, pero la respuesta ya están entregadas, procedo a la votación después de

haber entregado el abogado las respuestas a las consultas de los concejales Barchiesi,

Valderrama y Don Claudio de la Horra".

El concejal De La Horra, rechazara el punto a la espera de la respuesta de la

Contraloría, por la misma razón rechazara el punto la concejala Pfaff y el concejal

Bustamante.

El concejal Valderrama, aprobara atendido a lo explicado por el Departamento

Jurídico, y a lo que le han planteado los dirigentes aprobara.

El señor Alcalde somete a votación el punto número nueve.

El concejal Barchiesi, rechaza.

El concejal De La Horra, rechaza.

La concejala Pfaff, rechaza.

El concejal Bustamante, rechaza.

La concejala Tapia, rechaza.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, rechaza.

El Alcalde, aprueba
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Habiéndose sometido a aprobación la propuesta de "Modificación del

Reglamento para el otorgamiento de subvenciones de la I. Municipalidad de Villa

Alemana, mediante la incorporación de una disposición transitoria", siendo

rechazada por mayoría de los concejales, con el voto de aprobación del concejal Sr.

Marcelo Valderrama Magna v del Sr. Alcaide v el rechazo de los Concejales Sr.

Antonio Barchiesi Ferrari. Sr. Claudio De La Horra Donoso. Sra. Carolina Pfaff

Rojas. Sr. Raúl Bustamante Bertogllo. Srta. Juana Tapia Gaete y Sr. Alvaro BrauchI

González.

10. Entrega de Ordinario N°210 de la Dirección de Administración y Finanzas,

donde se consigna un incremento presupuestario

Se informa que el documento señalado precedentemente se remitió a los señores

concejales con la tabla.

11. Entrega de Ordinario N°560 de la Secretaría Comunal de Planificación, el cual

contiene publicación de propuesta a través del portal Mercado Público, en el

periodo comprendido entre el 17 al 23 de agosto del 2020. Se informa que en

este periodo, no se efectuaron contrataciones directas y adjudicación de

propuestas.

Se Informa que los documentos fueron remitidos con a las señoras y señores

concejales con la tabla,

12. Aceptación de donación de beneficios complementarios de salud, Cooperativa

de Servicios Médicos SERMECOOP LTDA.

El señor Alcalde, indica que este beneficio consiste en atención gratuita de

consultas médicas mediante telemedicina, para todos los beneficiados, y sus cargas

debidamente inscritas en SERMECOOP.
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El concejal De La Horra, manifiesta "acá se menciona el bienestar, yo hice una

consulta respecto de lo mismo si es que está o no funcionando".

El señor Alcalde, responde que la respuesta a esa consulta se le va a entregar ya la

próxima semana.

Se procede a la votación del punto número doce.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de los concejales presentes v con el voto favorable

del Alcalde, el siguiente acuerdo:

•  Aceptar la donación de beneficios complementarios de salud, otorgado por la

empresa Cooperativa de Servicios Médicos SERIVIECOOP Ltda.. en el marco

de la Propuesta Pública N°25/2020 denominada "Seguro de Salud

Complementario v de Vida para la Unidad de Bienestar de la I. Municipalidad

de Villa Alemana", consistente en el otorgamiento totalmente gratuito e

ilimitada la atención de consultas médicas mediante Telemedicina para todos

los beneficiarios v sus cargas debidamente inscritas, a contar del 10 de

agosto y hasta el 31 de diciembre de 2020.

•  Corresponderá a la Unidad de Asesoría Jurídica, redactar los documentos

respectivos, estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que

meior resguarden los intereses municipales.
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IV. CUENTA DE COMISIONES.

No hay.

V. HORA DE INCIDENTES

Concejal Claudio De La Horra Donoso

1) Avances de PLADECO:

Señala "lo hemos conversado con otros concejales, solicito que nos entreguen un

informe como corresponde en lo mismo parte de la fiscalización, del avance justamente

que se ha tenido en la ejecución del PLADECO en la comuna".

2) Pasivos Financieros:

Señala "a partir del informe del gasto presupuestario que entregó el departamento

de control, me gustaría por favor que se me hiciera un informe respecto tanto de la deuda

de arrastre que tiene el municipio, como de todas las deudas y pasivos financieros

existentes al día de hoy, eso señor Alcalde".

El señor Alcalde en nombre de Dios, siendo las 11 horas c

sesión ordinaria número 137 del Concejo Municipal de Villa Alemi i

40 minutos, levanta la

na, vía conferencia.
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